
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00025            DEL  12/07/2016 

 

OGGETTO :    ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL CONSIGLIERE N. 

QUARANTA, PRIMO FIRMATARIO, IN ORDINE AL LUOGO DI EFFETTUAZIONE 

DELLA FESTA DI FINE ANNO 2016.  

 

L’anno duemilasedici il giorno 12 del mese di luglio, alle ore 16:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni NO  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe NO  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giovanni Brancale Michele De Giulio Giuseppe Fumai Michelangelo Quaranta  



 

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente del Municipio, avv. Nicola Acquaviva, riferisce: 

 

Indirizzato al Presidente del Municipio ed alla Direttrice dello stesso, il 

Consigliere Nicola Quaranta, primo firmatario, ha depositato in data 21 Giugno us. al 

protocollo dell’Ufficio un Ordine del Giorno, sottoscritto anche dal Consigliere De 

Giulio, con cui si chiede al Sig. Sindaco che la tradizionale festa di Fine Anno venga 

effettuata per il 2016 anzicché in Piazza Libertà in una piazza del territorio del IV 

Municipio. 

I predetti chiedono, altresì, che in caso di approvazione da parte del Consiglio 

del Municipio lo stesso indichi il luogo da riportare al Sindaco nella trasmissione 

della richiesta. 

L’Ordine del Giorno di che trattasi è stato esaminato nel Corso della 

Conferenza dei Capigruppo del 01/07 u.s. ed i componenti presenti hanno stabilito di 

inserirlo tra i punti in discussione. 

  Si riporta di seguito il testo dell’Ordine del Giorno presentato. 
 



 

Per quanto innanzi, si sottopone al Consiglio per le determinazioni di competenza, 

nel testo innanzi riportato.  

 

I L C O N S I G L I O 

 

- LETTO l’Ordine del Giorno presentato;  

- UDITA la relazione del firmatario;  

- Sentiti i diversi interventi;  

- Udita la proposta finale formulata dal Presidente;  

- Visto il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo;  

- PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi non viene espresso 

il parere prescritto dall’art. 49, comma 1, D.lgs. 267/2000, in quanto trattasi di atto 

istruttorio e non provvedimentale;  

- Visto il D. Lgs. 18/08/2000 n.267; 

 

 

 

D E L I B E R A  
 

1) APPROVARE l’Ordine del Giorno avente ad oggetto la richiesta, indirizzata al 

Sindaco, dell’effettuazione della Festa di Fine Anno 2016 anzicché in Piazza 

Libertà al quartiere murattiano in una piazza del territorio del IV Municipio. 

 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmettere copia della 

presente deliberazione al Sig. Sindaco.  
 

 



 

 - Con n. 3 voti favorevoli e  n. 6 contrari (Acquaviva, Andriulo, Balzano, 

Cecinato, Menolascina, Schirone), su n. 9 presenti e votanti, la mozione 

viene respinta; 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Passiamo alla discussione del settimo punto all'ordine del giorno presentato dal consigliere 

Nicola Quaranta come primo firmatario, in ordine al luogo di effettuazione della festa di 

fine anno 2016. Se lo vuole illustrare, la parola al consigliere Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta 

È un ordine del giorno volutamente  molto breve, che vi leggo ma proprio in un attimo e 

poi aggiungiamo al limite due parole: “i sottoscritti Nicola Quaranta e Michele Degiulio, 

consiglieri del quarto municipio di Bari, chiedono al Signor Sindaco di Bari ing. Antonio 

Decaro che la festa di fine anno, abitualmente organizzata in piazza della Libertà del 

quartiere Murat venga trasferita per il 2016 nel territorio del quarto municipio. Gli 

scriventi, qualora l’ordine del giorno fosse approvato dal Consiglio, chiedono allo stesso 

di indicare il luogo dove svolgere la manifestazione”. Io ci tengo solo ad aggiungere, 

perché è facile che questo ordine del giorno venga visto come polemica o come, come 

piace dire al presidente,  campagna elettorale, io vi garantisco che così non è perché 

secondo me noi avremmo tutte le possibilità per ospitare questo evento, anche perché con 

questa richiesta noi agevoliamo anche il signor Sindaco di Bari che, con un 

provvedimento del genere, potrebbe dire di aver dato una risposta seria ad una delle 

periferie più estreme della città di Bari. Quindi non dovremmo sottovalutare la possibilità 

che questo tipo… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Quella si chiama Piazza della Libertà, consigliere Cecinato, dicevo io invito i colleghi a 

non sottovalutare la possibilità che tale manifestazione, e quindi tale idea, venga accolta 

dal Comune di Bari, dal Signor Sindaco di Bari, quindi io li esorto veramente a votare a 

favore di questo ordine del giorno, è un ordine del giorno che io ho già riproposto in 

un’altra occasione e ricordo bene l’eccezione, perché io le cose di buonsenso le ricordo e 

mi ricordo che il consigliere Brancale, che mi dispiace oggi abbia abbandonato i lavori, 

disse che non avrebbe votato a favore e io dico che era una critica ben fondata, perché io 

proponevo di organizzarlo in piazza Umberto qui a Carbonara, e invece lui diceva che non 

c’è solo piazza Umberto a Carbonara, ma ci sarebbero anche altri posti che potrebbero 

ospitare tale manifestazione. Io ho colto quel suggerimento, infatti sottopongo alla vostra 

attenzione l’idea e, se tale idea viene accolta da tutti noi, tutti insieme possiamo 

individuare una location per ospitare questa manifestazione. Io ribadisco – e chiudo – 

questa proposta viene fatta con un’intenzione costruttiva, non viene fatta con 

un’intenzione polemica, quindi prendete come veramente un’idra che può andare 

nell’interesse dei nostri cittadini del nostro territorio, perché ogni volta tutti quanti noi ci 

riempiamo la bocca “il territorio, il territorio, il territorio”, però poi molte volte il nostro 

operato è difforme da quello che enunciamo. Io ribadisco, spero che vogliate accogliere 

questa idea e tutti insieme poi, al limite forse anche chi sta parlando si potrà pure astenere 

dall’indicare un luogo preciso, e questo ve lo dico proprio per dimostrare la buona 

volontà, che la mia intenzione è scevra da qualsiasi polemica o, peggio, da qualsiasi 

interesse elettorale, quindi io ribadisco se verrà accolta io poi mi asterrò dall’indicare il 

luogo dove svolgere tale manifestazione. Grazie. 

 

Presidente 

Se ci sono altri interventi in merito? Prego consigliere Paloscia. 



 

Consigliere Paloscia 

Io ritengo che oggi più che mai in considerazione di quello che è il nostro territorio, quello 

che offre il nostro territorio, la proposta fatta dal consigliere Quaranta non deve essere 

presa come un discorso di provocazione, ma veramente come uno spunto per poter far sì 

che ci sia una svolta. Noi molte volte, io vi dico sinceramente credo che dal punto di vista 

di quella che può essere la partecipazione, io alla festa di fine anno sono andato solo una 

volta, bene non ci sono andato più per un semplice motivo: che era un manicomio dal 

punto di vista proprio della possibilità per arrivarci, per accedere in quella piazza dove si 

svolgeva la festa di fine anno, tra parentesi dal punto di vista pure economico non credo 

che poi c’era un ritorno per avallare la manifestazione che doveva essere fatta per forza in 

centro, perché  ad una certa ora proprio per un discorso di serata di fine anno e tutto il 

resto tutti i negozi, quindi tutti quelli che avevano.., non c’era un ritorno economico, 

questa è la parola che mi mancava, per i commercianti. Quindi ritengo che fare una 

proposta del genere, farla…  

(intervento fuori microfono non udibile) 

I bar, ristoranti, ci sono pure quelli che aprono, io bar e ristoranti non ne ho visti, anche 

perché avevano molti paura di gente che si ubriacava presso la piazza e poi andavano a .. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Allora io credo che in qualsiasi caso anche quelli che hanno i famosi furgoncini sono dei 

commercianti, anche loro possono avere diritto o, perché no, fare un’iniziativa dove si fa 

la festa di dine anno e poi ogni municipio può presentare all’interno della festa dei gazebo 

dove possono presentare anche delle situazioni locali, questo voglio dire può essere un 

contorno che si può anche andare a vedere, ma certamente dal punto di vista di quello che 

può essere l’attrattiva, anche forse fuori, non solo quella cittadina, ma anche fuori dalla 

cittadina di Bari, è appunto lo stadio di San Nicola, e perché no fare una manifestazione 

del genere sul territorio del quarto municipio, perché poi alla fine si parla del territorio del 

quarto municipio, nell’antistadio, dove ci sono possibilità di parcheggiare, c’è la 

possibilità della circonvallazione, dell’autostrada, quindi dare la possibilità a tantissime 

persone di poter accedere, ma soprattutto dare un segnale ai cittadini di Bari che Bari non 

è solamente corso Vittorio Emanuele, piazza della Libertà. Quindi io credo che noi 

possiamo porre al signor Sindaco sotto questo aspetto, vi voglio ricordare che la 

manifestazione di San Nicola ultima in qualsiasi caso viene fatta nel centro di Bari, 

giustamente, e che porta, costa alle casse del Comune un bel mucchio di quattrini. Qua le 

nostre feste patronali sono state tagliate, addirittura ci hanno tolto pure l’illuminazione, 

dare un segnale di attenzione verso la periferia, ripeto certamente dire “facciamola in 

piazza” così come ho detto l’anno scorso mi sembra una forzatura provocatoria, difficile 

da poter effettuare pure nel discorso della sicurezza, io credo che però presidente fare una 

proposta all'unanimità di dire noi abbiamo un’area, abbiamo uno stadio che sarebbe pure 

bello come coreografia, credo che potremmo benissimo convogliare in quella 

manifestazione tante iniziative, perché gli spazi ci sono, e perché no dare una possibilità a 

tutti di poter partecipare alla festa di fine anno e non solo ai pochi intimi che poi si trovano 

in centro. Grazie. 

 

Presidente 



Ci sono altri interventi? Prego consigliere Andriulo. 

 

Consigliere Andriulo 

Sicuramente una festa di fine anno, cioè una festa di alcune ore, è sempre un grandissimo 

evento, però se noi dobbiamo pensare ad un qualcosa che permetta al nostro territorio di 

emergere veramente e di far credere a tutti quanti che esista un territorio con le sue 

bellezze, positività e anche abbiamo delle negatività oggettive, probabilmente non ci 

possiamo limitare ad una visione di questo tipo, cioè di una proposta per fare una festa di 

fine anno per fare da contrapposizione con la città, per dire che noi esistiamo, in una 

situazione, piazza Umberto, voglio dire in una location oggettivamente piccola per il 

volume di cosa vorrebbe dire un evento con nomi importanti e blasonati, ma nello stesso 

tempo nemmeno accetto l’idea che io per valorizzare il mio territorio la devo andare a fare 

vicino allo stadio, che non permette alla gente di vivere il territorio, non mi serve, è 

inutile, cioè non colgo l’occasione, perché io devo pensare come creare iniziative culturali, 

importanti, tali da far vivere il territorio, tali da far venire la gente. È chiaro che noi la 

proposta che dovremmo fare, il lavoro all’interno della commissione dovrebbe essere un 

altro, invece di spendere una marea di soldi, 200 mila euro in un evento secco che duri 

alcune ore, una preparazione grandissima e alcune ore di divertimento, di svago, sarebbe 

interessante dire: scusate, il nostro territorio, che vuole vivere le festività natalizie o gli 

eventi culturali, ha bisogno che ci sia una parte di queste somme che venga spesa, 

attraverso un programma che venga dal nostro municipio, dal lavoro della commissione, 

un’idea, tale da poter proporre un cartellone di eventi da fare nel nostro territorio, ma a me 

non piace l’idea che io devo andare in contrapposizione, io devo proporre qualcosa di più 

per il mio territorio, che sia non secco di due ore, tre ore, ma qualcosa che si sviluppi in un 

percorso di un calendario, che abbia una forza tale da attrarre. Se io non riuscirò ad attrarre 

a fine anno perché so che non me lo faranno mai a fine anno, sono incompatibile, devo 

valorizzare il mio territorio anche un pochino prima del fine anno. Ecco perché vi invito 

ad affrontare questa importantissima problematica della valorizzazione del nostro 

territorio attraverso le attività culturali, con un lavoro un po’ più mirato, a veramente 

proporre un calendario di eventi con il quale andare a parlare, signor presidente, con gli 

assessori preposti, perché o proponiamo  noi il calendario, oppure siamo costretti a subire 

il calendario degli altri nelle scelte che fanno gli altri, noi dobbiamo avere la capacità di 

anticipare gli eventi, giustamente il consigliere Quaranta dice: è arrivato adesso il 

momento, io adesso devo iniziare a proporre,  aprire una discussione nel merito, io non 

condivido questo obiettivo di fine anno ma mi piacerebbe condividere insieme a tutti 

quanti un obiettivo programmato, culturale serio, che ci permetta veramente di far crescere 

il nostro territorio. 

Ecco perché veramente sarebbe interessante aprire un confronto fra di noi, voi che siete gli 

artefici della vostra commissione, non chiuderci, e dare veramente un contributo, se non 

siamo passivi a ciò che decidono gli altri, è quello che succede, che gli diamo. 

Pertanto io su questa considerazione di spostare l’evento di fine anno, tanto per dire non lo 

facciamo a Bari, lo facciamo qua, non mi sta bene, è troppo riduttivo,  non voglio, anche 

perché non sono in grado di valorizzare il mio territorio in quella maniera, perché non lo 

faranno mai, io devo proporre una cosa fattibile, seria, che mi permetta di valorizzare il 

mio territorio, il nostro territorio, con delle proposte che possano avere la sponda e la 



concretezza da parte dell'amministrazione centrale, se no facciamo una diatriba, voi fate le 

cose in centro e non le fate qui da noi, noi dobbiamo invece proporre qualcosa tale da 

poter avere degli eventi culturali. Grazie. 

 

Presidente 

Prego, poi concludo io su questa cosa. 

 

Consigliere Schirone  

Volevo soltanto condividere le dichiarazioni del consigliere Alberto Andriulo, per quanto 

riguarda l’idea del consigliere Nicola Quaranta è valida però credo che la condivisione con 

il consigliere Andriulo su determinati aspetti esposti da lui non… 

 

Presidente 

Prego, la parola al consigliere Balzano. Grazie consigliere Schirone. 

 

Consigliere Schirone 

Volevo giusto dire al collega Nicola Quaranta e anche come dichiarazione di voto: l’idea è 

interessante però dobbiamo essere obiettivi, come diceva il collega Alberto Andriulo 

anche io ritengo che diventa molto difficile che l’evento di fine anno possa venire 

obiettivamente a Carbonara, però prendo spunto dall’idea interessante di Nicola Quaranta, 

io invece sull’idea di Nicola propongo un’altra alternativa difficile però credo che forse 

possa essere attuata: perché non chiedere al Comune di Bari se una manifestazione di 

Battiti Live non la facciamo qui sul territorio? Come diceva Alberto la dobbiamo fare in 

piazza, o in alternativa alla piazza di Carbonara c’è l’area antistante l’Inps che è enorme, 

che prende il quadrilatero molto interessante tra Carbonara, Santa Rita, Ceglie  e Loseto, 

dove se facciamo arrivare Battiti Live qui su quella zona credo che per noi diventerebbe 

un evento, una chicca, che non è fine anno però credo, se il presidente è d’accordo, 

riuscire a spingere qualcosa sul discorso di Battiti Live. 

 

Presidente 

Rispetto alle richieste formulate, anche l’ultima di Battiti Live, ci sono delle difficoltà di 

carattere oggettivo che sono legate agli sponsor, che chiaramente gli sponsor che 

finanziano, nel caso Battiti Live è Radionorba, e anche nella festa di fine anno con le 

emittenti televisive tipo Canale 5, perchè voglio dire alla fine la festa l’ha fatta Canale 5, 

non è che l’ha fatta il Comune di Bari, il Comune di Bari ha partecipato per un importo 

esiguo per quanto riguarda la festa, la realizzazione della festa. Mi sembra difficile che 

degli sponsor, ma non perché io voglia denigrare, cioè io sono il primo promotore del 

nostro  territorio però mi sembra difficile che di sponsor che debbano investire possano 

preferire il nostro territorio rispetto al centro di Bari, cioè ha una cassa di risonanza 

diversa rispetto a quella, oltre che dal punto di vista organizzativo e della sicurezza 

essenzialmente ci sono, rappresentano delle criticità. 

Invece quello che io ritengo che noi possiamo fare è quello che in qualche modo è stato 

già detto,  quello di impegnarci tutti sin d’ora, e quindi questo ordine del giorno deve 

essere uno stimolo a lavorare su una programmazione che possa essere realizzata sul 

nostro territorio in funzione proprio di quello che possono essere i poli attrattivi che sono 



sul nostro territorio, magari quello di allargare il programma della città di Bari sul nostro 

territorio, ma che lo facciamo noi come proposta, chiaramente una proposta concertata, 

una proposta organica e non a spanne e arrivare per tempo a che questa possa essere presa 

in considerazione. Io ritengo che questa proposta, così come rappresentata all’interno 

dell'ordine del giorno possa essere recepita come una provocazione e quindi non tenuta in 

considerazione rispetto a quello che potrebbe essere un programma che vada a dare 

nell’arco delle giornate festive di tutto il periodo delle festività una programmazione di 

attrazione sul nostro territorio, cioè pensare anche a piccoli concerti per esempio in zone 

archeologiche con presepiviventi, chiaramente bisogna,  per arrivare per tempo bisogna 

che la programmazione, diciamo prendiamo questa proposizione di ordinanza come uno 

stimolo a produrre un programma  che possa essere configurato all’interno del nostro 

municipio. Dobbiamo proporre all'amministrazione e poi chiaramente se noi.., cioè perché 

voglio dire non è che noi se facciamo questa proposta poi alla fine i fondi, comunque i 

fondi li deve mettere l'amministrazione, quindi è… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Considerando anche una possibilità di sbigliettamento. Prego, la parola al consigliere 

Paloscia. 

 

Consigliere Paloscia 

Presidente, prendendo proprio le sue ultime dichiarazioni, allora ha detto bene può darsi 

pure che è provocatorio, però vi voglio ricordare, consiglieri, che noi oggi di strumenti a 

disposizione ce ne abbiamo ben pochi, e in passato grazie al piano Urban, parlo di qualche 

anno fa, che era stato messo a disposizione con un bando, che però già si sapeva chi lo 

doveva vincere, che era la città vecchia, la quarta circoscrizione proprio perché chiese con 

forza di avere la possibilità del piano Urban abbiamo potuto mettere sulla bilancia delle 

richieste e avere successivamente il POR a contropartita di quella che era una richiesta che 

veniva dal territorio, da una delibera di questo Consiglio circoscrizionale dell’epoca. 

Allora oggi come oggi ci troviamo in una situazione dove noi vogliamo denunciare la 

carenza di attenzioni economiche, di investimenti anche da parte diciamo pure di imprese 

che possono venire ad investire su questo territorio, anche dal punto di vista pure degli 

spettacoli e tutto il resto, ecco perché a noi la richiesta di dire “vogliamo la festa pure al 

San Nicola”, per dire San Nicola ma ripeto possiamo anche guardare il territorio pure sotto 

altri aspetti, però nei pressi del San Nicola, serve per dire “c’è questa richiesta da parte di 

quel Consiglio perché  probabilmente sono stanchi, non hanno nulla, quindi che facciamo? 

Diamogli una certa attenzione”, e probabilmente grazie a questo noi potremmo avere 

un’attenzione diversa, che non sono consigliere Andriulo i famosi 4-8.000 euro che ci 

stanno dando, certamente se no facciamo una richiesta, ripeto e di contestazione, e 

provocatoria, però probabilmente qualcuno dirà: ma questi perché ci stanno chiedendo 

questo? Forse c’è un motivo, e spieghiamo pure che noi vogliamo attenzione, l’attenzione 

si ha facendo una richiesta, io vado a contrattare con il Comune, con il centro, dicendo 

“noi vogliamo la festa. Avete sempre parlato delle periferie? Bene, dimostratela questa 

attenzione alle periferie”, però  la cosa strana è che io oggi sento invece che a voi il 

discorso periferia lo dobbiamo guardare sotto l’aspetto… Io oggi ho un punto all'ordine 

del giorno, mi parla a fine anno – questo è l’ordine del giorno che mi è stato presentato – 

festa di fine anno, benissimo io sulla festa di fine anno se mi può portare, probabilmente 



non mi porterà la festa di fine anno, mi porterà qualche altra risorsa, a me interessa ben 

poco ma è un momento per arrivare ad un altro obiettivo, che possono essere altre 

attenzioni, altri investimenti da parte del Comune. Ripeto, vi voglio ricordare che 

l'assessore in un incontro, a me dispiace che poi dite che io devo parlare male del 

presidente della commissione, però fateci caso che su questi argomenti che riguardano 

appunto la cultura non ci stanno argomenti, non dice mai niente, allora come me la 

spiegate questa cosa? Mi date una risposta a queste cose? Allora io dico come mai da parte 

nostra anche in questo ci dovrebbe essere.., ecco dove dovevamo fare squadra, squadra 

significa fare questo, ma ripeto non è per andare incontro, noi caro Sindaco siccome ci 

avete questo, ci avete tagliato quello, ci avete tagliato quello, tu a volte dici tante cose però 

poi dici il contrario con questo discorso che hai fatto adesso, noi quello che tu vuoi, hai 

fatto la primavera Giardini in fiore, era un’iniziativa che meritava tantissimo di essere 

fatta, qualcuno mi ha detto provocatoriamente “ma quello Giardini in fiore lo fa solamente 

nelle campagne elettorali”, questo è un altro discorso, io non ci ho creduto. Allora il 

problema qual è? Che oggi come oggi in una situazione del genere il Consiglio tutto 

all'unanimità, compreso il presidente, che probabilmente sa già di non potersi mettere 

contro il Sindaco, dovevamo dire: signori noi per ora provocatoriamente chiediamo che la 

festa venga fatta sul territorio del quarto municipio, non abbiamo spazio, ce l’abbiamo, c’è 

lo stadio, non so se è chiaro. Allora probabilmente non ci daranno la festa di fine anno 

però possiamo arrivare ad avere più attenzione, ripeto, più fondi dall'assessore cultura e 

sport, che veramente ci ha dato la cacatina in mano, gli stessi soldi che ha dato a noi 

ridotti, anzi moltiplicati li ha dati lo stesso al centro, nonostante tutte le varie 

manifestazioni che si vanno a fare durante tutto l’anno, l’esempio finale è quello di questi 

giorni, anche nel periodo estivo vedete un poco il presidente ha detto, a detta sua, è andato 

a litigare per avere un’elemosina nel periodo estivo. Questa è la dimostrazione, ma non è 

che ce lo hanno dato loro, è andato il presidente a chiedere attenzione, o no presidente? 

Per quanto riguarda l’iniziativa. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

No, non è ben diverso, perché se noi chiediamo, questo è un modo come un altro, ripeto, 

per arrivare ad avere più attenzione economica, risorse, le risorse se non ci sono c’è poco 

da dire, noi ormai abbiamo allontanato pure tutte le associazioni, le associazioni ormai 

sono stanche, la dimostrazione  è che quando vengono invitate ormai nemmeno si 

presentano qui, dice “ma voi che volete?”, allora provvedono loro per i fatti loro a fare 

iniziative, tanto l’iter che devono seguire, burocratico, è lo stesso, non è che con noi 

risparmiamo qualche cosa, quindi procedono. Quindi c’è ancora di più questo 

scollamento, forse qualcuno ha un iter diverso, presidente, però molti si lamentano di 

questo, ce lo vengono a dire, presidente glielo posso assicurare che si vengono a lamentare 

della scarsa attenzione da parte del municipio nei confronti di tutte le associazioni del 

territorio, tanto è vero che ormai non partecipano più. Ecco perché dico questo è un 

momento come un altro per accendere la lampadina, poi vediamo, scuotiamoli, vediamo 

che cosa dicono. 

Io comunque voterò favorevolmente. 

 

Presidente 



Allora giusto per rispondere, considerato che io sono dell’avviso che una proposta seria 

potrebbe essere presa come oggetto di discussione, una proposta fatta giusto per farla io 

credo che chi la riceve gli dà il valore e il senso di quello che rappresenta. 

Io penso che va articolato un programma di manifestazioni, di iniziative che sono più 

confacenti al nostro territorio, a quello che rappresenta il nostro territorio, e non andare a 

proporre una cosa giusto per fare qualcosa, cioè per parlare contro l'amministrazione 

centrale, non faremmo né noi una buona figura dal punto di vista di proposta 

amministrativa, né tantomeno dall’altra parte verrà presa con la serietà che potrebbe essere 

presa una proposta organica. 

Rispetto invece al fatto che si riferiva, che le associazioni non hanno alcun beneficio ad 

essere patrocinate dal nostro municipio, mi dispiace che si sia allontanato il consigliere 

Paloscia, molto probabilmente non è a conoscenza delle procedure che avvengono, perché 

non ultima la manifestazione che si è fatta nell’ultimo fine settimana di cui va dato onore a 

chi l’ha organizzata per la vivacità che ha creato nel territorio, però hanno tratto dei 

benefici rispetto ad essere patrocinati, non essere patrocinati dall'amministrazione del 

municipio, seppure nell’importo e nella scoutistica che hanno potuto ricevere dalla SIAE, 

quindi un costo che si è abbattuto tantissimo, è vero o non è vero, rappresentante?  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Col patrocinio dell'amministrazione hanno avuto una… Io ti dico parlo per conoscenza dei 

fatti, con il patrocinio dell'amministrazione hanno pagato un decimo di quello che 

dovevano pagare, che significa che… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Tu hai fatto un’affermazione, io ti sto parlando di un’affermazione che hai fatto 

relativamente al fatto che le associazioni non hanno alcun beneficio ad interfacciarsi. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Allora il patrocinio è servito a ridurre un costo che gli ha dato la possibilità anche di poter 

fare…  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Non grazie a me, grazie all'amministrazione, io sto rispondendo ad una inesattezza che hai 

rappresentato tu nel… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Io non sto dicendo, le associazioni, intanto se dobbiamo dare qualcosa alle associazioni è 

una cosa che va messa a bando, non possiamo darla così giusto per, a pioggia, non è più 

consentito, non è consentito. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Non è vero, perché forse non… Diciamo questo è un altro discorso, io ti sto parlando 

rispetto ad una cosa che… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Io ho una concezione diversa da quello che avete voi. Comunque io ritengo che rispetto a 

questa proposta venga fatta una proposta di programmazione articolata e più seria rispetto 

a questa e più meritevole di attenzione da parte dell'amministrazione e tra l’altro anche più 

spendibile da parte nostra verso l'amministrazione centrale. Michele non posso andare a 

proporre una cosa che poi devo andare a fare vicino allo stadio San Nicola dove non ci sta 

niente. 



Gli sponsor, Vito mi dispiace, gli sponsor che finanziano pensi che vengano… Prego, 

consigliere Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta 

Io tengo a differenziare un attimo il mio intervento da quello di Michele Paloscia, che 

condivido al 99%, che come al solito è affascinante nella sua esposizione, e lo dico 

seriamente, perché veramente riesce a coinvolgere tutto il Consiglio, però quell’1% si 

riferisce al fatto di intendere questo tipo di suggerimento come provocazione. Io ci tengo a 

ribadire che da parte mia  e da parte del consigliere Degiulio non c’è alcuna provocazione. 

Poi, presidente, io mi sforzo con lei di avere un rapporto quanto più civile possibile, lei 

invece forse non si è reso conto, mi ha pesantemente offeso, perché lei ha detto, 

addirittura, anche in chiusura l’ha voluto ribadire, una proposta più seria. Presidente, lei 

può dire una proposta più organica, può dire tutto quello che vuole, però, la prego, non 

faccia questo tipo… Presidente, ma lei non è nessuno per dare patenti di serietà a una 

proposta. Io, se quella proposta l’ho fatta così stringata, io e il consigliere Degiulio 

l’abbiamo fatta così stringata, era proprio con l’intento che non dovesse passare come 

provocazione e con l’intento di coinvolgere tutto il consiglio, come è giusto che sia. 

Allora, Presidente, se lei mi viene a dire che è serietà, e allora io devo dire che, ancora una 

volta, lei e la sua amministrazione vi allineate ai dettati che vi passa Bari, perché 

purtroppo questo è, perché io dico, ma qual è il vostro problema, perché dovete togliere 

voi le castagne dal fuoco al signor Sindaco di Bari? E fatelo fare a lui sto… e no, ma se tu 

mi vieni a dire che non è seria, quando…no, no, questo è per rispondere a te che dici 

“serietà”. Allora, se quando tu mi devi affibbiare patenti di serietà, che non mi sta bene, 

allora io ti dico che tu e i tuoi consiglieri, così vi ricompatto, visto quanto siete spaccati al 

vostro interno, vi ricompatto io, vi ricompatto io, così ora tirerai di nuovo la corda e tutti 

alzeranno la mano, perché mi dispiace, so di offendere, ma lo faccio scientemente, lo 

faccio volutamente arrivato a questo punto, offendere dal punto di vista politico, 

intendiamoci, perché io non scendo mai a livello personale. Però, così, ora tirerai la corda 

e vi ricompatterete, viste quante spaccature avete e purtroppo queste spaccature le paga il 

territorio, perché lei mi deve dire, lei fa “sta palando di sponsor, ha detto lei che la festa di 

fine anno dell’anno scorso l’ha pagata praticamente tutta Canale 5, ma a Canale 5, crede 

lei Presidente, che gliene frega qualcosa se è in Piazza della Libertà o in campagna? Tanto 

Canale 5 poi deve diffondere, mi faccia finire, Canale 5 deve diffondere il suo messaggio 

in tutta Italia, Canale 5, stia ben tranquillo che non pubblicizzerà il minimarket della casa 

di Nicola Quaranta, pubblicizzerà Buitoni, Barilla, tutte ditte di imprese, aziende di livello 

nazionale, quindi, che cosa gliene frega a Canale 5 se è nel centro o in periferia? No, ma 

mi faccia terminare, per favore. Quindi, quando lei dice, è giusto per parlare contro 

l’amministrazione centrale, ma non è per niente questo l’intento, perché se invece lei si 

pone di questo problema, allora è logico che io devo dire “togliete le castagne dal fuoco” 

al Sindaco. Consigliere Barzani, lei sa quanto affetto, anzi dico, tu sai quanto affetto nutro, 

non rispetto, affetto, nutro nei tuoi confronti, quando mi vieni a dire “chiediamo Battiti 

Live”. Ma Battiti Live forse ha un'audience più alta, ha più spettatori della festa di fine 

anno. Quindi, i problemi logistici che si porrebbero, forse sarebbero ancora più pesanti di 

quelli, quindi, quando lei fa questa proposta, così pensa “accontento tutti”, non è così. 

Allora, io ribadisco, ma rispondete prima alle vostre coscienze, Presidente, c’è stato un 



suo predecessore che ha pagato pesantemente il fatto di aver essersi messo contro su 

provvedimenti importanti, contro Michele Emiliano, io i nomi li faccio, a differenza sua 

che lei i nomi non li fa, e io rendo onore in questa assise, seppur con poco pubblico, a 

Rocco Deadesis, che è lontano da me politicamente, però ha avuto il coraggio di 

rappresentare i veri interessi del territorio, contro le idee, non parlo di interessi, contro le 

idee di qualcun altro. Però l’ha pagata, politicamente l’ha pagata, perché è sotto gli occhi 

di tutti, ora non ricopre più nessun incarico. Allora lei forse si fa questo problema. Io non 

credo, perché forse, voi sottovalutate pure la magnanimità del signor Sindaco di Bari, voi 

vi state ponendo un problema che secondo me, io veramente, io proporrei, certamente, 

come dice lei, una proposta più organica, tutto quello che lei  vuole, ma io, ribadisco, l’ho 

fatta a posta a farla stringata, perché io penso che se dovesse, perché è logico che se 

questo provvedimento passasse con il voto favorevole di Quaranta, Paloscia, Saliano e 

altri due di voi, allora sarebbe un po’… Ma se questa idea, io continuo a chiamare idea, 

passasse all’unanimità, io credo che il signor Sindaco di Bari, che forse lei sottovaluta, ma 

io, seppur non conoscendolo a fondo, no, io dico che forse se la studierebbe con la dovuta 

attenzione. Quindi, io, ripeto, uno si sforza di essere quanto più collaborativo possibile, 

però poi quando sento parlare di serietà di cose, ma scusa, dovevo farla scrivere ad 

Alessandro Manzoni o la dovevo far scrivere a non so chi, la proposta? Io, ribadisco, per 

l’ennesima volta, è stata fatta in modo stringata proprio per evitare che desse 

l’impressione di essere strumentale e provocatoria, e che avevo l’intento di coinvolgere 

tutto il consiglio. Ora, io mi rimetto a quello che deciderete, però, ancora una volta, io mi 

rattristo nel vedere che anteponete l’interesse della vostra fazione politica all’interesse di 

questo territorio. Grazie.   

 

Presidente  

Allora, io, la mia preoccupazione, così sgombriamo il campo, non è quella di, non mi 

pongo neanche il problema di che cosa possa pensare il Sindaco, ma la mia 

preoccupazione, il mio problema è di dover avvallare un qualcosa che già io non ritengo 

serio da proporre, come proposta, quindi, io non sto dicendo, gli altri sono tutti liberi di 

fare quello che vogliono, io l’obiettivo lo voglio raggiungere con proposte serie e non con 

proposte che non sono degne, secondo la mia concezione di una proposta di 

manifestazione sul nostro territorio, secondo quello che io penso, non è questo, così come, 

proposta, così come voler inoltrare, non è una proposta che possa riscontrare il mio 

consenso. Grazie.  

… 

Prego il consigliere Cecinato. 

 

Cons. Cecinato 

Presidente. Niente Presidente, io vorrei dare una botta al cerchio e l’altra…perché la festa 

di fine anno io non la vedo, Nicola, vicino allo stadio e la tua richiesta è buonissima, però 

nello stesso tempo, caro Presidente, lei sa come io voglio bene a questo territorio e mi 

affanno volta per volta, però non possiamo essere trattati in una certa maniera perché le 

manifestazioni vengano appunto così, poche che giustamente il nostro territorio non vede 

niente. Cioè, diciamo che dobbiamo essere più incisivi, perché portare una festa di fine 

anno allo stadio, io non la vedo, la vedo più al centro, perché vedendo tutte le altre feste, 



le fanno in una piazza importante del paese, però dobbiamo attivarci, Presidente, per avere 

più…attiviamo per avere tutti gli eventi, perché gli eventi che sono arrivati, se vediamo gli 

eventi che sono arrivati, sono proprio limitatissimi in confronto, come l’anno scorso, gli 

eventi di Natale, in confronto a quelli che fanno su Bari, ogni due strade c’è un evento, 

qua invece ci viene uno ogni tanto. Perché, se riusciamo a dare al nostro territorio, eventi, 

oppure se davamo per quest’estate, anche solo nella piazza di Carbonara che si predispone 

per la larghezza e del seguito, due mesi di giochi ai ragazzi, due mesi, qualche orchestra, 

facevamo divertire e fare il nostro dovere, come stanno facendo tutti gli altri municipi, ma 

purtroppo arrivano questi eventi, dati, non sono molto, ne ho visti otto, su per giù, un po’ a 

Santa Rita, un po’ a Loseto.  

 

… 

Non è chiaro, la questione di questi eventi che fanno parte del Social Summer, sono eventi 

offerti dai CAF-CAP presenti sui singoli territori, non sono eventi che ha finanziato 

l’amministrazione, sono eventi organizzati dai CAF CAP sui singoli territori. Quindi, non 

l’amministrazione ha solo dato il patrocinio alla manifestazione e ha coordinato i CAF-

CAP.  

 

… 

In merito a questa ultima considerazione, Nicola, volevo sapere: il pagamento di questi 

eventi, no, come viene effettuato, con i soldi propri del CAF? Ma, questo…con i fondi che 

ha avuto in passato fa queste attività...(interventi fuori microfono)…ma voglio dire, questa 

ipotesi di…allora, l’amministrazione, se ho ben capito, il welfare ha coordinato le 

iniziative che dovevano fare i CAF-CAP...ha coordinato, le iniziative, per fare un 

cartellone di eventi, organizzate da queste... Ma, voglio dire, l’interfaccia che c’è stata tra 

il CAF-CAP e il Municipio, come è avvenuta? –interventi fuori microfono- 

Scusate. Il discorso è questo. È chiaro che…no perché diventa, fa parte degli eventi 

culturali e sociali di questo…. 

….riprendo la discussione al merito. In questo ambito della programmazione degli eventi 

e del Social Summer no, che porta una continuità del discorso culturale e sociale 

amministrativa a favore del territorio, è chiaro che sarebbe ed è opportuno che il 

Municipio sia parte protagonista di tutto ciò che viene portato avanti sul nostro territorio, 

coinvolgendo le parti e facendo soprattutto, che questi eventi, pur probabilmente, come 

dice lei Presidente, non sono a carico dell’amministrazione direttamente, ma sono 

indirettamente sempre a carico dell’amministrazione visto che finanzia i CAF CAP per 

attività sociali, di conseguenza ci sono soldi pubblici, e in questo ambito di attività, far sì 

che queste iniziative veramente abbiano un riscontro sociale e non siano riservate soltanto 

alle poche persone che lo sanno, perché dall’esterno io ho visto molte iniziative, di 

carattere “culturale”, questa è la prima esperienza che sto vedendo perché quelle sociali, 

ne ho viste talmente poche che non riesco ancora a percepirne il problema serio, perché 

ora si ritorna a un’attività, no. È chiaro che in questo ambito, comprendere se le attività di 

pubblicità di questi eventi che sono menzionati in quell’elenco, coordinato dal welfare 

della città di Bari, dalla dottoressa Bottalico, sia effettivamente diffuso per raggiungere gli 

obiettivi, che non sono solamente quelli di dare, spendere i soldi, abbiamo fatto tot eventi, 

ma che abbiamo dato un beneficio culturale e di coinvolgimento della gente disagiata e 



disadattata, con tante problematiche, visto che si parla, in questo caso, di sociale, che 

possa avere un ritorno veramente sociale per il quarto municipio, grazie.   

 

… 

Allora, giustamente, come in qualche modo diceva il mio consigliere Andriulo, è una 

questione che va affrontata a monte di quello che è l’istituzione CAF CAP, di rapporti con 

il nostro municipio e quindi con il nostro territorio. Però proprio per rispondere a quello 

che si diceva, l’organizzazione di questi eventi non è un’organizzazione prettamente ed 

esclusivamente dell’amministrazione, ma l’amministrazione ha fatto da coordinamento  

sui vari municipi e sul nostro municipio avevamo questa disponibilità e quindi, 

l’Associazione sta coordinando, anche le associazioni che hanno dato l’adesione alla 

partecipazione proprio per… si, c’è il programma vicino, che sta coordinando ora, 

l’associazione… che abbiamo fatto due incontri qua, la commissione ha fatto due incontri 

qua con l’associazione preposta che rappresenta in parte il CAF CAP, la Gea, la prima 

commissione, si. No, la Gea ha un centro, il centro Gulliver, che sta Stradella di 

acquedotto, e anziché farla all’interno della struttura, l’ha portata sulla piazza e poi 

successivamente si è accodato, successivamente e sottolineo successivamente, si è 

accodato il CAF CAP di Santa Rita, solo successivamente.  

 

Presidente  

Va bene, se ci sono altri interventi in proposito all’ordine del giorno proposto dal consigliere 

Quaranta e consigliere Degiulio, se no passiamo alla votazione. Allora possiamo passare alla 

votazione. Chi è favorevole? Chi è contrario? Allora, giusto un inciso, visto che abbiamo…do 

lettura del programma che si terrà il giorno 27 su Piazza Umberto a Carbonara, il 27 Luglio, 

che con una fascia oraria che va dalle 18 alle 22. P 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 
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